

生涯学習情報紙



発行：大和村教育委員会事務局・中央公民館

第324号

Merry Christmas

11月18日大和村小学校でいのちの授業（小川 信 先）



「折れない心を育てる命の授業」～解決できない苦しみに立ち向かう人にどう接したら良いのか？それは、目と耳と心で聴くことが大切だということです。相手の苦しみをやわらげることにつながることを知り、相手を支える大切さに子ども達も気づくことができました。

11月13日 車いすバスケット選手（網本 麻里 選手）「自分の夢を見つけるために」を演題とした講演会を実施



16歳から車いすバスケットの日本代表として選出され19歳の北京パラリンピックでは大会得点王を獲得、海外のチームに所属し世界を舞台に活躍している選手です。障がいも私のチャームポイントと話し講演の最後は子ども達と車いすバスケットを楽しんだ。

信ちゃん館長のツイート

「本(ふん)ぬ 読(ゆ)む 牛(ぎゅう)果(くわ)てやねん」 どうして「北」を「ニシ」と言うの？

この時期になると、「ミーニシぬ吹ちゃや。」と言って、風の強い日が多い「奄美の冬」の訪れを共有します。「ミーニシ」とは「冬の吹き初めの北風」のことです。私はどうして、「北風」を「ニシ風」と言うのかずっと不思議に思っていました。以前、それは平家の落人に「キタ」と言うと、源氏が追って「来た」と勘違いするから、奄美では「北」を「ニシ」と言うんだよ、という話を聞いたことがあります。また、嶺山公園には見張り台も造ったと聞き、なるほどと思いました。しかし、「西」と紛らわしくないかなあと思い、腑に落ちないままでした。調べてみると、次のようなことが分かりました。今のように科学技術が発達していなかった大昔、人々は自然と共に生きていました。自然から被害を受けることもあります、それを利用する智恵を経験から得てきました。「東」は「アガリ」、「ニシ」は「イリ」と言います。これはすぐに太陽の運行からだと分かりました。島唄の『東れ立雲節』は『あがれ…』と読みます。「北」は「ニシ」、「南」は「ハエ」と言います。それは季節風の方向からだそうです。では、本題のどうして「北」を「ニシ」と言うのかと言うと、時刻も方位も十二支で言うようになり、「子(ネ)・「丑(ウシ)」が北を表す方位ですので、「ネウシ」→「ニシ」と言うようになったということです。「北極星」は「ニヌファブシ」と言って「子の方向の星」という意味で、地球からは動かない星です。風を主な動力源として航海していた時代、季節風と北極星は大変重要でした。また、家屋は夏は風が入って来るように、冬は寒くないような向きに建てていました。今里はかなりそのようです。ちなみに、奄美や沖縄地方で言っている「アガリ(東)」、「イリ(西)」、「ハエ(南)」、「ニシ(北)」などの民族方位は、南極・北極を南北とする自然方位とは30~40°時計回りにず

ウォーキング大会中止のお知らせ



毎年恒例となっています大和まほろばウォーキング大会は、コロナウィルスの感染を考慮し中止することとなりました。毎年参加者が増え千人までもう少しというところで残念ですが、感染拡大防止の措置となります。御理解の程宜しくお願いいたします。

12月4日~10日は人権週間

じゃない。



「誰か」のこと

第72回
人権週間
12月4日~10日
12月10日は人権デーです。

みんなの人権110番

0570-003-110

<https://www.jinken.go.jp/>

人権デーである12月10日を最終日として（12月4日から12月10日）を「人権週間」と定められております。人権尊重思想の普及高揚に努めておりますが、いまだに偏見や差別といった様々な人権問題が発生しております。最近ではコロナウィルス感染に伴って、感染者や医療従事者、またはこれらの方々の方々の家族などに対する偏見や差別といった様々な人権問題も発生しているとともに、SNS等で中傷したり、個人の名誉やプライバシーを侵害するような情報を発信したりするインターネット上の人権侵害も深刻な問題となっています。

懐かしの一枚

昭和34年頃の思勝港～名瀬間の定期船の風景です。左に見える階段は今もなおその面影を残しています。

